

EL DEFENSOR DEL PUEBLO.

PERIODICO COMERCIAL, POLITICO Y LITERARIO.

Jesucristo abria los ojos al Pueblo para enseñarle la verdad.—TERTULIANO.

DIRECTOR Y PROPIETARIO - RAFAEL M. BERMEO.

AÑO I }

Guayaquil, Martes 22 de Setiembre de 1897

{ NUM. 8



LA MASCOTA ALMACEN



DE FANTASIA Y NOVEDADES

Calle de Pichincha, casa del Sr. Game,

Contigua al Banco del Ecuador

ESTE ALMACEN SE ABRIRA

EL 1.º DE OCTUBRE PROXIMO.

y en él encontrará el público un completo surtido de mercaderías en general. Recomendamos muy especialmente:

Sombreros para señoritas y niñas,
Sombreros Canotier,

Sombreros de paja de Italia lo mas fino posible
Capotas para señoras

Calzado, Botas de fina cabritilla para señoras,

Géneros para trajes, Lanas, Crespollinas, & &

TODO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

NOTA. —Estando próximas las fiestas patrias, y habiendo demanda de algunos artículos; ofrecemos vender en el zaguan de la casa donde está nuestro almacén, SOMBREROS PARA SEÑORAS, desde la fecha.

Valenzuela & Fuentes.

BA-TA-CLAN
Gran salón de Peluquería

Dr. Pedro M. Serrano
CIRUJANO DENTISTA
GRADUADO EN EL
Colegio Dental de Nueva York.
No 233—Calle del "Chimborazo"—Nº. 233.
Horas de oficina de 8 a 11
a. m. de 1 a 4 p. m.
Setiembre 13 de 1897.

'LA ESPOSICION'
Calle de Pichincha número 167.

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE

- Camisas, cuellos, puños y corbatas.
- Botas y zapatos de cabritilla.
- Calzado para niñas.
- Perfumería de las famadas fábricas de Royer Galled y Pinand.
- Elasticos para ligas.
- Flecos de toda clase.
- Casimires, paño inglés azul.
- Hojas, fósiles y papel para flores.
- Coronas funebres.
- Medias y medias medias.
- Forros, taquetes, cintillos y corcho para sombreros.
- Pañuelos de lino.

Al llegar para las fiestas de Octubre, un variado surtido de artículos de todo gusto.

Ravachol en Guayaquil
Se compra toda clase de muebles; dirigirse al Hotel del señor Antonio Moya.
Setiembre 13 de 1897.

Atención.
Todo el que compré la casa que fué de Adolfo Robles, compra un pleito, y todo el que haga negocios con algunos de los bienes, todo será nulo.
La heredera única
Maria Cristina Robles de Lara
Setiembre 15 de 1897.

Dr. E. Berg.
Médico y Cirujano alemán
De regreso del Perú ofrece nuevamente sus servicios profesionales.
Tiene su domicilio en la casa de las señoritas Grimaldo calle Nueve de Octubre Nº. 281.
Teléfono No 63. Setbre. 13 de 1897.

Novedades
Apertura en local provisional próximamente.
1—m Setbre. 13 de 1897.

JOSE SALCEDO D.
Guayaquil, Setiembre 21 de 1897.

L. G. del Castillo
PELUQUERO
Calle Pedro Carbo No. 117.
Esmero y puntualidad
Friciones y perfumería.

El Día.

Estamos amenazados de veranos... de un momento a otro, de uno de los artículos de primera necesidad: la sal.

Crefnos en momento que la fcaencia de este producto de la población dependía en realidad de la escasez de embarcaciones, encargadas de transportarla desde las salinas a este puerto, cuyos dueños no querían hacerlo, por cuanto se le pagaba un sueldo inferior; pero sabemos de un buen orígen que el Jefe del Estado cuando estuvo ultimando este asunto no autorizó al Tesorero de Hacienda, para que pagara un cincuenta por ciento, del valor del flete, a fin de que se trajera todo trance grandes cantidades del referido artículo.

En la tierra es increíble la escasez de sal que se nota: en Bahahoyo una libra vale 50 centavos lo que es un precio exhorbitante para el manupalo que se presenta más formidable que nunca.

Los enemigos se sirven de esa carencia como de una arma política, contra los liberales. Los clerigos sedicidos de Rio'abamba, según nos refiere un respetable caballero de esa ciudad, en sus sermones dicen que estamos maldicidos de Dios, porque solo' desde nuestra dominación, hasta ese comestible se ha cuadruplicado de valor, lo cual demuestra nuestra maldad.

El Poder Ejecutivo debe comprender que semejante propaganda es especialmente subversiva, y compromete la tranquilidad pública y excita a las masas credulas del Interior contra las autoridades constituidas.

Es necesario que el señor Ministro del Ramo dicte las medidas indispensables para remediar el mal. Los depósitos están llenos de sal, pues bien que se ha gan venia a todo costo.

Si los patrones de chatas no quieren prestarse a ello;—que se les por obligue por la fuerza; una vez que está de medio el interés público.

Más creemos que no haya necesidad de echar mano de esos extremos.

REVISTA DE LA PRENSA.

«LA NACION»

No tra editorial. Ocupa la columna de honor con los Cabelgranos de la vía Galveston. «El Día» un suelto sobre el 20 de Setiembre y otro respecto de la conclusión de la Avenida Olmedo. Gaceta diaria variada y antrida. El Folletín de Stella.

«EL TELEGRAMA»

Un brillante artículo sobre el 20 de Setiembre en las columnas de honor. En «El Día» un pequeño editorial sobre el Aniversario de la República de Chile. Noticias diversas, numerosas y de bastante interés. En Remitidos, la reproducción del informe elevado en años anteriores al Presidente de la Junta de Higiene, por los señores distinguidos facultativos, Dres, Federico Mateus, Manuel de J. Arzube, y J. H. Esteves, respect del sitio más adecuado para Matadero.

«EL GRITO DEL PUELO.»

Setiembre 21

Noticias por el Cable de su servicio especial. Informes detallados del vapor del Sur. Una interesante correspondencia de París, sobre la alianza franco-rusa. Correspondencia de la Capital, y nuevas por telegrama. Crónica mensual, de actualid y de escogida. En el campo Naval: un remitido de unos militares denunciando unas tropelías cometidas por el Jefe de la Artillería; Teniente Coronel Balanzéguin con el Alférez Alipio Franco a quien según dicen, allí, se puso desnudo en la barra. Termina el número con Crónica Judicial.

Incor.

Quito, Sibre. 15 de 1897.

Sr. Director de

«El Defensor del Pueblo»

Muy señor mío:

Con bastante contento ha sido recibido su periódico por todos los que anhelan el progreso y desarrollo de la Prensa, pues en todos los centros sociales se ha hablado del nuevo adalid.

El material escogido que contiene, su hermoso programa, el editorial «El Pueblo», es suficiente para entusiasmar a cualquiera, que lea su hoja.

máxima cuando se ocupará preferentemente del mejoramiento de la clase obrera, clase que ha estado relegada al olvido y de la que se han burlado todos los patrioteros de oficio, engañándola con ofrecimientos efímeros hasta lograr su maquiavélico intento.

Estamos seguros que de igual manera habrá causado hondo entusiasmo la aparición de su diario, en la librería Guayaquil, que aplaude todo cuanto se relaciona con el adelanto intelectual de los pueblos.

Ya sabrán ustedes el nombramiento definitivo del señor Abelardo Moncayo, como Ministro de Relaciones Exteriores y Presidente del Consejo de Ministros; a quien se le agrada de Ibarra, en donde ha estado como Gobernador. Tal designación fué recibido con delirante júbilo, por todos los verdaderos demócratas, y los hijos de la raza indígena, por cuya completa redención, ha abogado en conceptos elevados y magnánimos.

Se espera mucho de su exaltación a la poltrona administrativa. Moncayo tiene indudablemente enemigos, porque, ¿cuál es el hombre de talento que no los tiene? pero sus ejcutorias como liberal avanzado, son sin mancha.

Los conservadores le temen, porque saben que él destruirá sus planes o intrigas e imprimirá un rumbo fijo a la política.

Sus numerosos amigos se preparan a hacerle una entusiasta acogida.

Sin más por ahora, me suscribo de Ud. atto. S. S.

El Corresponsal.

DE TODAS PARTES.

ECOS DEL MUNDO.

De Lima se confirma la noticia de un terremoto que tuvo su repercusión en el Callao. Las niñas y señoras se llenaron de un pánico atroz: en las calles rezaban en alta voz implorando la compasión divina. Los andamios de la torre de la Catedral que estaba en construcción se vinieron abajo. Varias torres de otras iglesias deterioradas también cayeron.

En los barrios apartados se perjió ios son incalculables. En el Callao se vinieron contra casas abajo. El movimiento de tierra duró más de un minuto.

Se atribuye el hecho a algún sacudimiento volcánico, probablemente del Misti.

Se aguardan noticias graves de los demás pueblos.

Ninguna desgracia personal, a lo menos de gente conocida.

Gran batalla campal.

Calixto García, con dos mil hombres sorprendió una columna numerosa de españoles y la derrotó por completo; principales Jefes y oficiales muertos y heridos.

Gran pánico en la Habana; Weyler pide más refuerzo. —De Bombay, se dice que la peste bubónica se ha desarrollado con mayor intensidad en la región occidental.

—A trescientas mil libras asciende la cantidad pagada por el Gobierno italiano al Negus de los gastos ocasionados por sus prisioneros.

—La viuda de Edwards en celebración del aniversario de

Chile, ha regalado a una sociedad de artesanos varias cosas de obreros.

—Nuestros ricos capitalistas, en lugar de dejar sus bienes a las iglesias, debían imitar ese ejemplo.

—De Valparaíso.—El Gobierno, comprendiendo la obligación que tiene de dar trabajo al obrero desocupado, activará la construcción de los ferrocarriles.

—Grecia no puede dar como garantía del préstamo de indemnización más que las rentas fiscales de aduanas, postales de minas y faros.

—150 almacenes han sido devorados por las llamas en Cabel, capital de Afghanistan: las pérdidas se calculan en varios millones.

—Una expedición revolucionaria se prepara en San Francisco de California, contra el General Reina Barrios, que se declaró dictador de Guatemala.

Los Estados Unidos mandarán un buque de guerra.

—El Congreso cubano ha elegido Presidente de la República a Domingo Méndez Capotita y Vice Presidente al General Bartolomé Massi.

—La prensa de Londres impresionada por el ejército inglés, en las Indias.

—En Nueva York la plata a 58 centavos.

En Londres a 56 1/4 p.

Hechos diversos.

Dr. M. H. Alcivar. Especialidad en enfermedades de las vías urinarias.

Consultas todos los días de I a 5 de la tarde.

Se encarga también de hacer toda clase de investigaciones bacteriológicas y análisis medicinales de sangre, jugo gástrico, orina etc.

Vive en los bajos de la casa del señor José G. Robles calle de «Sucre» y «Colón» 1m Setiembre 13 de 1897

Gran taller de Sastre

MIGUEL ALBURQUERQUE

Calle de Pedro Carbo entre Sucre y Colón. Expléndido surtido de casimires, diagonales, piqué, cheviot etc. etc., recibidos especialmente por los últimos vapores.

Se garantizan los trabajos Miguel Alburquerque

NOTICIAS DEL INTERIOR

PROHIBICION

Acertada nos parece la resolución del Consejo Cantonal de Bahahoyo, tocante a la prohibición que establezca de las mesas públicas de juegos de azar, cuyo acuerdo celebró el 18 de los corrientes. Ojalá consiguieramos igual resolución de nuestros ediles en ésta.

PADRE VISITADOR

El de los dominicos ha llegado ayer a la Capital.

OBITOS

El Cptn. Querido Merizalde que gozaba de letras de retiro ha fallecido en Quito víctima de neumonía, y la estimable señora Carmen Nájera de Viteri, al paso de una cruel dolencia que por algún tiempo la retuvo en cama.

VIAJEROS

De hoy a mañana tendremos entre nosotros al escritor nacional señor Modesto Chávez F. y el señor Juan Manuel Gorzám, que vienen de la Capital a fijar su residencia en ésta.

DIRECITO

El veinte de los corrientes se hizo saber por bando a los babayhenos, el nombramiento de Ministro de Relaciones Exteriores, hecho por el Ejecutivo en favor del señor Abelardo Moncayo.

SOCIEDAD «HIJOS DEL TRABAJO»

Esta noche a las ocho, darán las conferencias sobre el Trabajo y la Fraternidad, respectivamente, los señores doctores Alejandro Villamar y Alejandro Pérez. Una parte de la estudiantina que se está organizando para dar una velada lírico-literaria, a beneficio de la Sociedad, tocará escogidas piezas amenizando de esta manera los intervalos que median de una a otra conferencia.

Siendo esto de los espectáculos públicos que proporcionan los «Hijos del Trabajo», pueden concurrir todas las personas que quieran gozar e instruirse a la vez.

Su principal objeto al dar estas conferencias, es instruir a la clase obrera, proporcionándole un momento de solaz a fin de que venga a mezclarse entre el trabajo que soporta diariamente el obrero la distracción y el halago.

Esta Sociedad no trata sino de buscar todos medios posibles para que los artesanos entren a ese roce social tan necesario para la instrucción de sí propios como para sus hijos.

La próxima conferencia la dará el señor doctor Xiques Arango, en tres o cuatro noches seguidas. versará sobre la revolución francesa.

ENGALERAS.

Por abundancia de material, se nos quedaron ayer en galeras los sueltos que publicamos en seguida:

LLAMA.

En la calle del Malecón frente a la casa del señor Martín Reinberg en donde existe un montón de maderas, notó el Inspector de ronda, el sábado a las 9 3/4, que ardía una llama de candela. Se acercó al lugar y la apagó inmediatamente.

Por la hedonidez akerosuna que despidió la madera, observó el Inspector que el hecho ha sido intencional.

OCURRENCIA DE POLICIA.

Antonio Diaz, N. Señorena, Abdón Yulán, Miguel García y Domingo O. Tola, formaron gran escándalo en la «Quinta de Paraja», el sábado a las once de la noche.

Diaz hizo tres disparos de revólver; sus compañeros estaban armados de puñales.

El oficial Escalante condujo preso un individuo por orden del Comisario Zúñiga el oficial Madero condujo al celador Zurita y músico Espín por embriaguez; el Inspector Moreno un individuo por faltamiento y otro por embriaguez y maltrato a su mujer.

—De la Aduana se han remitido 8 individuos por orden del Jefe de Pesca; de la calle «Chimborazo» a Pedro Alvarez y José Bustamante por embriaguez y escándalo; del «Malecón» dos individuos por embriaguez.

—De la casa de los señores Apizaca se había caído un anillo de brillantes de mucho valor. El celador N. 330 lo encontró y recibió veinte centavos de gratificación por la entrega.

—Del tercer cuartel fueron conducidos dos individuos por amenazas a los empleados; tres por embriaguez y escándalo, y Antonio Bravo por habérselo en contrato a deshoras con un atado de ropa.

—En la calle de «Bolívar» intersección «Seis de Mayo», como a las 4 1/2 de la mañana se oían gritos desgarrados, de alguien que pedía auxilio.

El oficial Amaya que estaba de ronda en el tercer cuartel, acudió al lugar de donde partían los gritos, penetró en el cuarto N. 3 y encontró a Benjamin Romero, puñal en mano descargándolo sobre una mujer.

Había logrado herirla en la sien derecha y en el ojo del mismo lado. Romero fué apresado, y la mujer, llamada Emma Romero, ha sido trasladada al Hospital Civil, para el reconocimiento médico legal.

—La dueña de la tienda N.º 216 de la calle «Clemente Ballén» ha sido citada por la Policía, por vender licores en altas horas de la noche.

N. Nuñez dueño de una cantina en la calle de «Manabí», vio expendedor de licores hasta las cuatro de la madrugada, ha sido citado por la misma.

—Petra Murrieta por haber faltado a palabra al Sub-inspector Cobefa, ha sido citada a la Intendencia.

—Un individuo que había faltado a una señora en la calle del «Morro», y que venía preso por los agentes del orden, se escapó en la calle de la «Municipalidad» refugiándose en casa de un señor Larreta.

El Sub-inspector Espinoza apresó un individuo por haber volcado una canoa en la mar. —El dueño de la tienda N.º 201 de la calle «Santa Elena» fué citado por vender licores a deshoras. —Nueve individuos más fueron citados por embriaguez escándalo y sospecha.

SUMARIO.

Ha oficiado la Comandancia de Armas al primer Jefe de la Brigada de Artillería, ordenándole instruya sumario contra un oficial a quien se le supone autor del delito de rebelión a mano armada cometido en su cuerpo.

VAPORES FLUVIALES.

El «Ecuador» saldrá para Panamá y Bahía esta noche a las doce.

DEBEN PASAR LISTA

A la oficina de pesquisas convendrá que los agentes de ella hiciera una revista de todos los discípulos de Yenn y los sometiera todos al exámen de los médicos de Salubridad, operación que les agradará más que una autopsia, aun cuando más peligrosa talvez.

Esta medida de higiene y Salubridad la aconsejamos para bien del ejército y del mismo cuerpo de orden y Seguridad.

Para Galápagos se han enviado algunos horizontales pero otros quedaron y naufragos llegaron por los vapores.

Reas son extranjeras perniciosas hay que pasar revista a todos sin excepción jóvenes, viejas, antiguas, nuevas y las in válidas. . . al hospital.

DISCURSO

Complicados publicamos a continuación el discurso que pronunció ayer en casa del señor Cónsul chileno el doctor León B. Palacio, con motivo del aniversario que se celebraba.

Se expresó poco más ó menos en los términos:

Señor Cónsul.

Al conmemorar la magna fecha de la independencia de Chile, tengo el alto honor de saludaros y felicitar en vuestra persona a todos los hijos de esa gran República que hoy por hoy, es una de las naciones que va a la vanguardia de la civilización en Sud-américa.

Al felicitarlos, no lo hago en representación de circulo ni comparaciones alguna; lo hago simplemente como ecuatoriano, teniendo eso sí, íntimo convencimiento de ser en este instante fiel intérprete de los sentimientos de todos mis compatriotas, ya que entre las dos repúblicas no solamente existen tan buenas relaciones internacionales, sino aun más, mutuas é inatas simpatías entre ecuatorianos y chilenos; hecho q' basta por sí sólo, para probar la verdad de mi aseveración.

Son tan grandes y sinceros los vínculos de simpatía que unen a los dos países, q' yo vacilo ni temo equivocarme al decir que los ecuatorianos celebramos como vuestros, las glorias en que en el campo de la libertad en la memorable victoria de Maipú, San Martín y O'Higgins se learon para siempre, la independencia de Chile poniendo fin a la dominación española en 1818.

Senores, saludemos, pues hoy al puño de hárnos y hagamos votos por la prosperidad de la patria del gran Balmaceda.

He dicho.

La banda de música, de este cuerpo en el conocimiento del armonioso arte le que satisfacen de Mozart y Bellini, las exigencias del público.

Nos congratulamos de que se halla al frente del Alhajuela un Jefe que como Borda comunica hasta en la mirada su entusiasmo vivo por el adelanto de lo que se relaciona con el cuerpo que se ha con fiado.

«EL DEFENSOR DEL PUELO»

En su editorial de ayer, después de proponer se abra juicio de responsabilidad a ciertos ciudadanos que tuvieron empuñada en la Aduana de este puerto, dice q' el Sr. Rm Miguel Angel Carbo no acepta el cargo de Administrador de Aduana. Y se agrega: No dudamos que esse nombramiento recaiga en una persona que goce de las simpatías generales y las aptitudes indispensables para el cargo.

Apoyamos la independencia, pero aclarando por nuestra parte que las simpatías no las inspire la adulación, el tratamiento de relaciones, etc., sino la probabilidad indiscutible, reconocida, probada en puestos de importancia, y a toda luz.

[De «El Anunciador»]

ADELANTOS

Después que el señor Comandante Javier A. Borda se hizo cargo de la 1ª Jefatura del Batallón «Alhajuela» hemos observado lo los progresos que hace este cuerpo.

EN EL CUARTEL

El reclutamiento ha entrado ayer a la orden del día, principió a la hora de la retreta, uno de nuestros empleados cayó en la trampa y salvó milagrosamente. Son honrados artesanos que no tienen nada de desertores; llamamos muy especialmente sobre el particular la atención del Comandante de Armas y demás autoridades,

ERRORS

Por haber sido encontrado en estado de embriaguez, fué conducido al cuartel de Policía, el sargento N. Guerrero encargado de la patrulla de la calle de Pedro Carbo.

Por la misma causa fué sujetao a prisión el celador n.º 51 que se encontraba de facción en la «Avenida Olmedo».

CURIOSO COBRO

Maria, Cruz y Dorotea Villao son las propietarias de la casa n.º 51 de la calle de «Cuencia».

Ramona Flor inquilina antigua, pero poco amada de pagar sus arriendos, fué requerida de pago por las Villao, y como se negara á ejecutarlo, alegando su estado de pobreza, aquellas cayeron á palos sobre la pobre inquilina y su hija Zoila Flor y las sacudieron del lindero.

La Policía trató la rejeta capturarla á Dorotea y Maria. Cruz fué.

El hecho ocurrió en la tarde de ayer á las 4 p. m., y se originó debido al alcoholismo de las Villao.

SOSPECHOSO

El inspector Cobeña condujo al cuartel de Policía un individuo que llevaba á cuestas un harri de aguardiente, á las ocho de la noche.

El Comisario de turno tuvo á bien ponerlo en libertad.

PIANO AMBULANTE

Un ronda de Policía apresó á las tres de la madrugada un pianito ambulante con su respectivo conductor.

Este último se escapó de las manos del ronda, y el piano está á la disposición de su dueño, en el cuartel, quien pagará la multa correspondiente.

INSUBORDINADO

El celador n.º 84 se insubordinó contra el oficial José Elías Cabrera estando de facción, porque fué reconvenido cuando trataba de introducirse en una cautina.

Se le ha sometido al castigo disciplinario.

HIPNOTISMO

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la interesante conferencia dada por el doctor Felicitismo Lopez, en la reunión celebrada por la Sociedad «Hijos del Trabajo»; conferencia que publicamos en la sección «Inserciones» de nuestro número de hoy.

Seguiremos publicando en los siguientes, todas las conferencias de este género, que dará el mismo autor sobre Hipnotismo.

RECEPCION

Estuvo muy concurrida la que dispuso el señor Alfonso E. Roggiere Vice-cónsul de S. M. el rey de Italia, para anoche.

Los balcones principales presentaban bonito aspecto con la iluminación de bombas de los colores que comprenden la bandera italiana.

La retreta que dió el C. de O. y S. agradó á los oyentes.

Algunas autoridades del lugar felicitaron personalmente al señor Cónsul por el aniversario que celebraba la Patria de Garibaldi.

De la colonia italiana no faltó ningún miembro á la visita.

ABUSOS

Los vendedores ambulantes de kerosene, venden su artículo en malísimas condiciones: indudablemente le echan mucha agua.

La Policía Municipal debe examinar esa mercancía, para

ver si puede ser expandida al público.

Es una especie de estafa.

CLUB DE TIRO

El «Club Internacional de tiro al blanco, Gimnasia y Esgrima» que se vió obligado á suspender sus funciones por la desgracia del incendio de Octubre del año próximo pa ado, ha vuelto á reorganizarse mediante los esfuerzos de algunos de sus socios.

Ayer visitaron al señor Comandante de Armas, con el objeto de solicitar de él su colaboración, y éste galantemente ofreció toda clase de apoyo á esta simpática sociedad, con armamento, municiones y cuanto necesite para su establecimiento. Como el incidente ya dicho del incendio frustró los preparativos que tenía el club para lucirse en la fecha clásica de las fiestas patrias, y los premios que debían distribuirse á los que se distinguieron en el ejercicio de tiro, del 5 de Octubre, no se entregaron á los agraciados; ha resultado verificarlo el próximo venidero diez de Octubre, en transferencia de la fecha no cumplida.

Para que se tenga mejor conocimiento del asunto, publicamos á continuación los documentos á que se refiere la entrega de los premios:

«ACTA DE CALIFICACIÓN de los blancos correspondientes al primer concurso promovido por el «Club Internacional de Guayaquil de tiro al blanco, Gimnasia y Esgrima», entre los señores Jefes y Oficiales del Ejército y Armada, individuos de tropa y popular.

Reunidos en el salón de sesiones del Club, á los cinco días del mes de Octubre de 1896 la comisión nombrada por el Comité Directivo, y los señores sargento mayor Víctor M. Cabrera en representación de los Sres. jefes y oficiales, el de igual clase señor Julio Moreira, en representación del Batallón Alajuela y el capitán Antonio Navas en representación del Batallón Babahoyo á las 9 p. m. se procedió á la calificación de los citados Blancos, que dieron el siguiente resultado:

Señores Jefes y Oficiales del Ejército:

1.º premio: medalla de plata dorada, teniente Antenor Martínez.

2.º premio: medalla de plata, Víctor M. Durán, teniente.

3.º premio: diploma de honor, capitán Carlos Avellán P.

BATALLONES DEL EJERCITO.

Batallón Babahoyo: 1.º premio, Medalla de plata dorada por el Estandarte.

Id. id. 2.º premio, Sargento

1.º Fernando Herrera St. 12. Id. id. 3.º premio, Sargento 2.º Alberto Icaza St. 6. POPULAR.

1.º premio, Medalla de Plata, señor Adolfo Ledesma.

2.º premio, señor Daniel Peña St. 10.

3.º premio, señor Manuel Morán, St. 5.

Habiendo terminado los que suscriben su cometido á las 10 1/2 p. m., firman la presente de acuerdo con lo dispuesto por la Sociedad.

El Sargento Mayor comisionado, V. M. Cabrera.—El Sargento Mayor Julio Moreira.—El Capitán, A. E. Navas.—Delegado, E. Casterol.—E. F. Herrera.—Secretario, Aurelio Uraga.

enseñándonos unos á otros, lo que cada cual sabe. Los genios universales, los hombres enciclopédicos muy rara vez los brota la naturaleza, y tenemos que contentarnos con lo que buenamente produzca cada inteligencia por humilde que ella sea. La Sociedad es un organismo como el cuerpo humano; el ojo sirve para ver, el oído para oír, los músculos para mover, etc; pero de la acción combinada de todos esos órganos y sentidos, resulta la armonía de la vida; así de la suma de todas las aptitudes y de todos los esfuerzos resulta el progreso humano, resulta la civilización.

Perdonadme esta digresión en mérito de mi ardiente deseo de ver prosperar á los «Hijos del Trabajo», unidos en una sola y constante aspiración: el adelanto y dignificación del obrero.

En las conferencias pasadas, nuestros inteligentes socios doctor Xiques Arango y Flores Ontameña, nos han hablado sobre lo que forma la especialidad de sus conocimientos. El último nos explicó luminosamente las reacciones químicas de los cuerpos simples, desarrollando sus fórmulas científicas, y nos enseñó prácticamente, la aplicación de esos principios á los adelantos de la industria.

El doctor Xiques Arango, en la primera conferencia, nos hizo conocer también, de un modo práctico, la existencia del «Hipnotismo», es decir, de esa nueva ciencia, hoy tan en boga en las escuelas de la vieja Europa.

Yo vengo ahora, señores, á continuar el estudio de estos fenómenos, pero limitándome al terreno puramente especulativo, y dejando la práctica para mejores días, cuando nuestra Sociedad pueda contar con los elementos de que carece en la actualidad.

El hipnotismo, podemos decir, consiste en la trasmisión de la voluntad poderosa del operante á través del sistema nervioso de otra persona, que pierda por completo su voluntad para obedecer el impulso y los mandatos del hipnotizador.

Recordaréis perfectamente que la impresionable señorita que fué el objeto de ese primer ensayo, cayó rápidamente en el sueño hipnótico y se produjeron fenómenos que, diga lo que dijere la crítica apasionada, llevaron esa noche al ánimo del auditorio el convencimiento de la realidad del hecho.

Tratemos, pues, de explicar el fenómeno, poniéndolo, en lo posible, al alcance de cualquier inteligencia, y para esto

permítidme que entre en ciertas consideraciones indispensables para llegar á una conclusión razonable. Prestadme, os lo ruego, vuestra atención aun á riesgo de que la fatigue un poco.

«La naturaleza tiene horror al vacío», es un principio que ha llegado á ser hasta vulgar en la ciencia á fuerza de ser cierto. En efecto, el universo está lleno, completamente lleno; de qué?, me diréis: pues de todo lo que vemos y conocemos que es casi nada, y de todo lo que no vemos ni conocemos que es el todo. Esto á primera vista parece un absurdo, pero es una simple verdad. Aparte de lo que forma la materia que se puede percibir y pasar, estamos rodeados de sustancias invisibles é imponderables. Esos cuerpos de que oímos hablar al señor Flores Ontameña en la noche pasada y que los llamó oxígeno, hidrógeno, azoe, carbono, & c., son gases invisibles, pero reales y positivos, que existen dentro y alrededor de nosotros; empero todavía hay otras sustancias más sutiles, más imponderables, que los sabios han llamado en general, «fluidos»: á esta clase pertenecen la luz, el calor, la electricidad, el magnetismo y quien sabe cuántas más, que se escapan todavía á los medios de percepción de que dispone actualmente el hombre.

Bien, pues, de estos fluidos, el más poderoso es el magnetismo, que está esparcido universalmente en la naturaleza, y por consiguiente en nosotros mismos con el nombre de *magnetismo animal*. Y en este punto siento apartarme de la opinión de mi ilustrado colega el doctor Xiques Arango, que en la primera conferencia nos negó rotundamente su existencia, atribuyendo los fenómenos desarrollados en la señorita de su experimento al fluido nervioso que le había trasmitido con el contacto de los párpados y con el poderoso esfuerzo de su voluntad. Pero le replicaré que yo he visto desarrollarse los mismos fenómenos y aún superiores, pasando del simple sueño hipnótico ó cataleptico hasta el verdadero sonambulismo, sin la intervención de ningún contacto ni de ninguna voluntad humana.

Tratemos, pues, de explicar el fenómeno que observamos en la noche pasada, y para ello se hace necesario nuevamente detenernos en otras consideraciones previas:

Inserciones.

PRIMERA CONFERENCIA PARA

La Sociedad «Hijos del Trabajo.»

POR EL Dr. FELICITISMO LOPEZ.

Señoras y señores:

Designado para dar una conferencia en esta noche, dirijo mi primera palabra de efusiva congratulación á la respetable Sociedad «Hijos del Trabajo», por los elevados propósitos que ha tenido en mira al llamar á su seno á todos los obreros del actual movimiento social y obreros también, en no lejano tiempo, de un risueño porvenir para nuestro pueblo.

Debo también otra palabra de gratitud y aliento á los generosos iniciadores de esta Sociedad, y digo de aliento, porque han llegado hasta mí, los rumores de una crítica injusta, hija tal vez, de un sentimiento exagerado de nacionalidad (*); las sanas ideas, los sentimientos humanitarios, los conocimientos científicos no son extranjeros en ningún país del mundo. Pero, ¿qué hacer? esa ha sido siempre la historia de la humanidad; toda idea generosa, toda verdad nueva, todo proyecto redentor han tenido que chocar en su principio con la acción de espíritus estrechos, que miran con cierta suspicacia los mejores propósitos.

Y ¡cuáles son por ventura los que pretenden llevar á cima los «Hijos del Trabajo»! Diciéndolo está su programa: la protección é instrucción mutuas, el recreo honesto. Aquí todos venimos á aprender algo

(*) Los iniciadores son dos caballeros extranjeros.

que el cochero se lo advirtió, ni reparó que la puerta se había abierto, sino cuando su criado, Laprudence, se lo hizo reparar.

Tendió la mano á este como á un amigo, pues realmente el negro Laprudence, antiguo esclavo de su padre, que lo había conocido desde niño y por quien era tratado de tí, era más un amigo que un criado de Julio.

Un criado fiel y que procedía de Haití. . . Sí; los hubo: en medio de esa catástrofe en que los hombres parecen animados del sólo deseo de degollarse, es grato contemplar actos de lealtad que la gratitud inspira y la religión bendice: hubo esclavos que corrieron la suerte de sus amos y que juraron morir en su defensa, porque esos amos habían sido compasivos y desinteresados en medio de la codicia general que engendra el esclavismo. Un ejemplo de ello fué Toussaint que al anunciarse la borrasca, hace salir para Baltimore á la familia Noe, sus amos, y otro ejemplo fué Laprudence.

Obligado Francour, padre, á perma-

necer oculto en aquel infierno en los luctuosos días de Dessalines, fue cobardemente denunciado, preso y entregado á los verdugos. Laprudence, único amigo que lo acompañaba, no pudo ni defenderlo ni vengarlo y aunque con deseos de clavar un puñal en el corazón del infame denunciador á quien conocía, se vió en la necesidad de salvarse con el hijo, embarcándose precipitadamente aunque sistemáticamente le cerraba las puertas á los inmigrantes de color.

En la Habana la penuria lo azotó en los primeros días: Julio se agitaba en busca de un porvenir, trabajaba para los dueños, y el pobre viejo sólo podía lamentarse por sí y por su amó.

—Por qué lástima, solía decir con melancólico mirado á Julio, tener una bolsa tan vacía con un corazón tan noble y tan lleno de caridad!

Entrando en su aposento Julio se sentó, y apoyando la frente en la mano, permaneció largo espacio inmóvil y meditando.

De pronto una chispa de trueno brilló en sus ojos, reveladora de alguna inspi-

ración que creyó feliz, pero la chispa se apagó, dejando mayor obscuridad.

Se dirigió á una gaveta, y de ella sacó una caja de ebano, de forma antigua, y cerrada con doble llave como si guardara algún misterioso amuleto.

Sin duda hacía tiempo que la caja se mantenía cerrada, vista la dificultad con que giró la llave.

Julio se detuvo un momento, indeciso; luego levantó la tapa. La caja no contenía más que papeles y documentos de familia, comprobantes acaso de una riqueza ya perdida para siempre.

Entonces de un fajo sacó un papel escrito con pésima letra, partido irregularmente cerca de su mitad.

Nervioso, agitado debía estar quien trazó esas letras en aquel papel que no estaba deteriorado y embotecido por el tiempo, lo que probaba que había estado allí muchos años encerrado.

La tinta estaba roja de pura vieja.

Julio lo tomó cuidadosamente, lo desdobló con lentitud, y se quedó breve espacio contemplándolo con melancólica expresión.

«¿Qué recuerdo de simpatía, de amor inefable, ó tal vez de dolor y lágrimas le trala aquel extraño documento?»

El papel, poco más ó menos, tenía esta forma y decía estas palabras:

—Este papel, pensó, sería el talismán que me abriría las puertas de la felicidad, allanaría las dificultades, lograría el orgullo del Barón; pero . . .

Una nube veló súbito su rostro y en sombra se convirtió el fulgor de esperanza que en él resplandecía.

—¡Egoísta! murmuró rechazando el documento:—miserable quien se vale de los beneficios que su buen padre sembró en el mundo, interfiere quien abuse de la gratitud, para obligar á un hombre á lo que tal vez rehusa.

El papel abandonado un momento se dobló sólo por la contracción forzada que ya le había impreso la mano del tiempo.

Julio lo guardó donde antes se hallaba, cerró bajo llave la caja y llamó á su

(Continuará.)

Folleto.

El Emisario

NOVELA CUBANA

FOR

D. Francisco Calcagno

CON UN PROLOGO DE

D. ANTONIO GUITERAS.

II

UN MEDIO DOCUMENTO

No ricos de muebles y nada externos era los aposentos: todos sus bienes se habían hundido en la tremenda catástrofe de Haití, escrito y sillas de pino, mesa y cama de madera pintada; un retrato de Napoleón que, como cosa viejana se recataba en punto no visible; nada de superfluidos; sus ahorros aun no le habían permitido comprar un piano. Tan preocupado estaba el joven, que no echó de ver que había llegado hasta

era los aposentos: todos sus bienes se habían hundido en la tremenda catástrofe de Haití, escrito y sillas de pino, mesa y cama de madera pintada; un retrato de Napoleón que, como cosa viejana se recataba en punto no visible; nada de superfluidos; sus ahorros aun no le habían permitido comprar un piano. Tan preocupado estaba el joven, que no echó de ver que había llegado hasta

era los aposentos: todos sus bienes se habían hundido en la tremenda catástrofe de Haití, escrito y sillas de pino, mesa y cama de madera pintada; un retrato de Napoleón que, como cosa viejana se recataba en punto no visible; nada de superfluidos; sus ahorros aun no le habían permitido comprar un piano. Tan preocupado estaba el joven, que no echó de ver que había llegado hasta

era los aposentos: todos sus bienes se habían hundido en la tremenda catástrofe de Haití, escrito y sillas de pino, mesa y cama de madera pintada; un retrato de Napoleón que, como cosa viejana se recataba en punto no visible; nada de superfluidos; sus ahorros aun no le habían permitido comprar un piano. Tan preocupado estaba el joven, que no echó de ver que había llegado hasta

era los aposentos: todos sus bienes se habían hundido en la tremenda catástrofe de Haití, escrito y sillas de pino, mesa y cama de madera pintada; un retrato de Napoleón que, como cosa viejana se recataba en punto no visible; nada de superfluidos; sus ahorros aun no le habían permitido comprar un piano. Tan preocupado estaba el joven, que no echó de ver que había llegado hasta

Pedro Gamez & Ca.

Calle Clemente Ballén números 13 y 15.

NUEVO SURTIDO PARA EL 9 DE OCTUBRE

Casimires y Corbatas,
Camisas, cuellos, y puños,
Medias y calcetines,
Pañuelos y camisetas.

Perfumería fina y un variadísimo surtido de artículos de lujo y fantasía al alcance de todos.

Ricos y pobres á surtirse de lo necesario en la calle de «Clemente Ballén» 13 y 15

Pedro Gamez y Ca.

Guayaquil, Setiembre 21 de 1897.



Oficina de Cobros.

CASILLA N. 357

El infrascripto ofrece al público sus servicios, para encargarse de toda clase de cobros, ya sea de Letras de Banco, Comercio, Tesorería, Planillas, Cédulas, intereses de acciones, Bonos, Recibo de Tesorería, de arriendos y documentos por cobrar.

Adelanta fondos con médico descuento, por Letras aceptadas ó documentadas del Gobierno por créditos reconocidos.

OFICINA PROVISIONAL,

en almacén "LA EXPOSICION" propiedad del señor José Salcedo D. calle de "Pichincha" N° 167

Z. Guillermo Balda.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

SE NECESITAN

OPERARIOS HOJALATEROS. MEJORAR LA SITUACION DEL OBREROY

En la Hojalatería de E. P. León, Villamil 44, se han pagado siempre los más altos precios á sus Operarios y desde esta fecha, ha resuelto pagar sobre la tarifa antigua, que se halla á la vista en el establecimiento; un veinte por ciento más.

Sería muy largo enumerar la infinidad de artículos ó manufacturas que contiene dicha tarifa desde la letra A á la Z, pero ponemos de manifiesto los precios de las Manufacturas más corrientes, cuyos precios por docenas se pagarán á los Operarios como siguen:

Jarro de á real Dona. S. 0.35	N° 3	S. 2.20
id de á 2 reales	N° 4	2.50
Tarro 1 lb	N° 5	2.70
id 2 lb	N° 6	
id 3 lb	N° 7	3.20
id 4 lb	N° 8	3.60
Oletas de 1. real	N° 9	4.80
id de á 2 "	N° 10	5.60
id de á 3 "	1.00 Faroles cuadrados	
id de á 4 "	1.60 Chicos	1.20
Reverberos grandes	2.40 Mediano	1.90
id. chicos	1.50 Grandes	1.50
Candiles	70 Jaulas corrientes	
Embudos de á 1 real	35 Para Pericos (chicas)	1.40
id. de á 2 "	70 " (grandes)	2.40
id. de á 3 "	1.00 Para lora [según clase].	
id. de á 4 "	1.40 Guarniciones cortadas en máquina cada 12 hojas	1.00

El establecimiento está provisto de toda clase de máquinas y útiles que facilitan mucho el trabajo y por éstas no se cobran cánón de ninguna clase. Hace adelantos de dinero á cuenta de trabajo.

OTRA.—El Operario que quiera trabajar por día sin ceñirse á la tarifa del establecimiento, el precio será convencional.

Guayaquil, Setiembre 14 de 1897.



Fotografía

"NADAR DE PARIS"

Calle de Pedro Carbo número 115.

RETRATOS FOTOGRAFICOS de SIETE ESTILOS usados en París y Estados Unidos.

RETRATOS.—Positivos sobre vidrios ó sesa transparentes, AL CRAYON legítimos (No tienen competencia hoy en Guayaquil).

AL OLEO.

ILUMINACIONES de todo retrato fotográfico, cualquier tamaño. Se sirven MARCOS al gusto del interesado y al alcance de todas las fortunas.

Con los retratos se adorna el hogar manteniendo vivo el recuerdo de las personas queridas.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

Castillo y Luna Hermanos
PROPIETARIOS.

ESPECIFICO DEL ORO

DE HARVEY

CELEBREREMEDIO INGLES

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la IMPOTENCIA, DERRAMES SEMINALES y to la clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES, durante la juventud, la virilidad ó la vejez. Este específico curará cuando hayan fallado todos los demás remedios. Es un medicamento que cura todos los casos de DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO, IMPOTENCIA parcial ó total, POSTRACION NERVIOSA, CONSUNCION, ESPERMATORREA ó DERRAMES SEMINALES, toda clase de DEBILIDAD EN EL ORGANISMO, como falta de VIRILIDAD y enfermedades de los ORGANOS GENITALES.

Es un específico infalible en todos los casos

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros Comerciantes de Drogas y Boticas.

Preparado por sus Proprietarios

HARVEY Y CIA.

247 EAST 32 DE STRET NUYVA-YORK, E. U. A.

A nuestros lectores.

CONDICIONES DEL PERIODICO
Por un mes.....\$1. 1
Por un trimestre..... 2.50
Por un semestre..... 5
Por un año..... 10

En esta Imprenta se necesita un repartidores con buenas referencias.

Aviso.

Participo al Público y á mi clientela que desde esta fecha he trasladado mi establecimiento de Sastrería á las ova-chas del señor R. B. Jones, situada entre las calles de "Pichincha" y "Luque."

J. Lombeida,
Guayaquil Sbre. 13 de 1897.

Tablas de Robles.

De la mejor calidad y á precios sumamente módicos vende el suscriptor.

Enrique Romero.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

EN EL ALMACEN N. 168

Miguel G. Hurtado

Hay constantemente: juegos completos de muebles de Viena, ricamente tallados.

Espejos para salones.

Alfombra para piso.

Columnas para floreros.

Floreros, laboratorios, candelabros

Pitilenas, Misteleros y juegos de Pomas de cristal.

Catres de metal y de hierro para matrimonio.

Catres de hierro de una plaza.

Cornizas y ganchos dorados.

Mecitas y jaulas doradas.

Arañas de cristal para gas.

Roperos de bejuco

PARA MILITARES Y BOMBEROS

Paño blanco, grana y azul.

Botones dorados finos con las armas de la República y con granada.

Botones dorados con letrero para bomberos.

Galón de oro y de plata de varios anchos.

Trencilla y cordón dorada.

Franela punzó y blanca.

Continuamente se renovan los articulos de este acreditado Almacen

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

José Guillamet

En este establecimiento

"LA JUVENTUD DEL GUAYAS"

en la calle de "Pichincha" No. 111-113, próximamente exhibirá el gran surtido de artículos de novedad, que acaba de recibir.

CASA FUNDADA EN 1876.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897

ANTIGUA AGENCIA FUNERARIA.

—DE—

TIMOTEO SUESCUM

ESTABLECIDA EN EL AÑO DE 1878

Esta acreditada Agencia establecida en la calle de la Municipalidad N° 244 acaba de recibir por el último vapor un nuevo y selecto surtido de artículos funerarios, como cargaderas niqueladas, chapetas, placas, letras, franjas y más útiles necesarios para este ramo. Esta Agencia proporciona todo lo concerniente á una mortuoria, como elegantes cajas, pedestales paño, candeleros, ceras, fajas, carroza, carros ó coches arreglos de Iglesia, como tumbas para adultos ó párvulos & c.

Sin engaño ni bombo ofrezco al público cajas mortuorias desde el precio de \$1. 1.60 para adelante. Esta Agencia también proporciona lápidas, marcos para bóvedas, coronas fúnebres; y se encarga de efectuar exhumaciones y viáticos corriendo con todos los trámites necesarios.

Servicio esmerado á toda hora del día y de la noche, precios sumamente reducidos y al alcance de todas las fortunas. Se vende toda clase de útiles de mortuoria.

No olvidarse: calle de la Municipalidad N 244 Domicilio calle de Aguirre N° 184.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897

JUAN A. SALCEDO B

Relojero Mecánico

Graduado en la escuela Horológica de Lancaster-Pa. EE. U., próximamente abrirá su establecimiento.

Guayaquil, Sbre 14 de 1897.

La Villa de Oporto

El mas acreditado depósito de vinos legítimos de Oporto y Francia vende el Señor Claudio Roza, calle de "Pedro Carbo", junto al Teatro.

Hay que notar que en este establecimiento se encuentra en venta instrumentos para bandas militares así como piezas de música, completas.

Guayaquil, Sbre. 13 de 1897,